

Slow Food Convivium Nordbünden

Mitgliederorientierung

vom 10. Juli 2021

im Fidazerhof bei Antonia Schärli,
Roland Häfliger und dem
Fidazerhof-Team
ab 10.30 Uhr

Traktanden

1. Begrüssung
2. Jahresrückblick
 - Anlässe 2020
 - Finanzen
 - Revisorenbericht und Entlastung
3. Wahlen
4. Orientierung der Conviviumsleitung
5. Jahresprogramm 2021
6. Varia

1. Begrüssung

Der Präsident Edgar Gollner begrüsst die Anwesenden pünktlich um 11 Uhr.

Entschuldigte: Brigitte Embacher, Esther Vogel

Anwesend: Beat Deplazes, Ruth Küng, Petra und Edgar Gollner, Roland Häfliger, Rainer Riedi

2. Jahresrückblick

Anlässe 2020:

Am Samstag, 18. Januar 2020 um 10.30 Uhr trafen wir uns im Fidazerhof zu unserer jährlichen **Mitgliederorientierung**. Die Unterlagen des Jahres 2020 werden noch unter «Archiv» aufgeschaltet werden.

Donnerstag, 27. Februar 2020, 17.15 Uhr, meat design, Fleischveredelung der besonderen Art. Wir besuchten Tanya Giovanoli im Schloss Reichenau. Sie hat ihr Handwerk von Ihrem berühmten Vater erlernt und produziert ihre Spezialitäten mit echten Därmen und reinen Hanfschnüren. Sie verwendet kein Plastik, kein Nitrat und keine Chemie. Das Fleisch kommt von mit Wertschätzung behandelten Tieren aus artgerechter Haltung. Auch dem Grundsatz «from nose to tail», also einer möglichst ganzheitlichen Verwendung des Tieres, legt Tanya Giovanoli viel Wert bei. Nach den interessanten Anführungen konnten wir die nachhaltig produzierten Produkte probieren und kaufen. Danach liessen wir den Anlass gesellig ausklingen.

Wochenende, 8. Und 9. August 2020, Bitto Storico Ribelle / Ausflug in Val Gerola, Veltlin / Italien. Cordelia Kipfmüller und Gusti Berchtold, sowie Priska Inauen waren die einzigen Teilnehmer unseres Conviviums. Organisator war das Convivium Südbünden. Vielen Dank, dass wir uns anschliessen durften.

Samstag, 5. September 2020, 10 Uhr, Einladung zum Besuch des Forstgartens in Rodels und Mittagsgrill. Sehr interessant waren die Ausführungen zum kantonalen Forstgarten. Dort lagert auch das Saatgut aller Lagen und Regionen von Graubünden. Dies erinnert an Pro Spezie Rara. Wir hörten auch über die Funktion des Schutzwaldes. Zurzeit ist dieser u.a. im Prättigau in Gefahr, weil das Wild die Jungpflanzen abfrisst und sich die Erneuerung des Waldes nicht mehr genügend entwickeln kann. Auch von der Verwendung der Chemie war die Rede. Leider wird auch bei uns vieles angewendet, was erlaubt ist. Am Mittag konnten wir die Anlage benutzen und uns verköstigen. Esther Vogel hatte feine Speisen mitgebracht. Wir konnten Verschiedenes grillieren und die Getränke im Brunnen kühlen.

Freitag, 09. Oktober 2020, ab 18 Uhr, Wuma Fischmobil mit Martin und Claudia Gieriet. Martin und Claudia Gieriet, unsere langjährigen Mitglieder, betreiben ein Fischmobil und sind unter der Woche an ca. 10 Orten in der Region anzutreffen. Wir besuchten sie an ihrem Stammplatz in Bonaduz. Mit sich führen sie eine gute Auswahl an Fischen und Meeresfrüchten. Sogar ein Fischbier kann man bekommen. Martin weiss viel über seine Leidenschaft zu berichten. Er hat seinen Beruf als Postautochauffeur an den «Nagel gehängt». Wir konnten verschiedenen Fisch kosten und einiges dazu lernen. Das Wumba-Fischmobil ist eine echte Bereicherung und trägt zur Vielfalt des Angebotes bei.

Coronabedingt war das unser letzter Anlass im vergangenen Jahr. Der Pflanzensilvester wurde wegen Covid 19 abgesagt.

Finanzen

Die Jahresrechnung 2020 schliesst mit einem Verlust von Fr. 90.83. Das Vermögen beträgt Fr. 2'266.91.

Revisionsbericht und Entlastung

Unser Revisor Beat Deplazes beantragt aufgrund seiner Feststellungen, die abgeschlossene Jahresrechnung zu genehmigen, dem Kassier und dem Vorstand Entlastung zu erteilen und dem Kassier und dem Vorstand für die geleistete Arbeit den besten Dank auszusprechen.

Alle Anträge des Revisors werden einstimmig angenommen. Vielen Dank auch den Revisoren und dem Kassier für die geleistete Arbeit.

3. Wahlen

Es steht die Wiederwahl von Esther Vogel und „Babis“ Charalampos Kyrialanidis an. Beide werden für weitere 3 Jahre wiedergewählt. Da beide nicht anwesend sind, steht die Wahl unter dem Vorbehalt ihrer Zustimmung.

Der übrige Vorstand und die Revisoren d.h. Priska Inauen, Roland Häfliger, Edgar Gollner, Rainer Riedi, Brigitte Embacher und Beat Deplazes sind mindestens bis Ende 2022 im Amt.

4. Gedanken der Conviviumsleitung

Mit dem Klimawandel müssen sich auch die Baumarten ändern, weil gewisse Sorten nicht mehr überleben. Weltweit zeigt sich, dass der an die Region angepasste Mischwald unverzichtbar wird. Nur so kann die Schutzfunktion des Waldes erhalten werden.

Mit der Pflege, dem Schutz, der Erhaltung und der Neuansiedlung des Schutzwaldes können die hohen Kosten von Lawinerverbauungen etc. wo immer möglich eingespart werden. Aber auch das „Landschaftsbild“ hat natürlich eine viel höhere Qualität mit einem Mischwald als mit künstlichen Verbauungen.

5. Jahresprogramm 2020

Wir Ihr wisst, führen wir heute die GV vom 30. Januar 2021 durch. So hat auch die Euch am 28.12.20 mitgeteilte Eventliste infolge Corona nicht realisiert werden können. Als nächstes steht der Besuch bei der Kleinbrauerei Stadt Bier Chur im Programm. Sacha Schibli erklärt uns die wichtigsten Abläufe der Bierbrauerei. Nach ca. einer Stunde können wir Biere degustieren. Dazu gibt es Käse vom Bio Hof Salens aus Schleuis/Schluein und frisches Brot, gebacken von unserem Vorstandsmitglied Priska Inauen.

Fest steht (unter Vorbehalt) der Besuch von Winzer Meier in Zizers am Samstag, 28. August 2021 (auch auf unserer Homepage).

Folgende Anlässe sind geplant, aber noch ohne festgelegtes Datum:

- Brot backen in Trin
- Thomas Marugg in Fläsch
- Galloway Rinder oberhalb Laax
- Pirmina Caminada, Wildhüterin im Tal des Lichts (Val Lumnezia) von Ruth Küng

Der Pflanzensilvester ist für den 27. November 2021 vorgesehen.

6. Varia

Leider wurden die Trinkwasser- und Pestizidinitiativen abgelehnt. Wir verfolgen die weitere Entwicklung und setzen uns für eine gesunde Umwelt ein.

Wir möchten Euch darauf hinweisen, dass die Statuten vom Convivium Nordbünden auf unserer Homepage aufgeschaltet sind. Wir haben seit 2017 die Rechtsform eines Vereins nach schweizerischem Recht.

Auch unsere Anlässe seit 2001 sind auf unserer Internetseite unter «Archiv» einsehbar.

Edgar Gollner schliesst die Sitzung und wir wenden uns dem gemütlichen Teil zu.

Chur, den 17. August 2021

Für das Protokoll:

Rainer Riedi